

## DETECTA CEDHJ FOCOS ROJOS EN VIOLENCIA ESCOLAR



Durante su conferencia “Derechos de la niñez”, impartida dentro del foro Malas decisiones que matan, organizado por la Asociación Jalisciense de Padres de Familia contra la Violencia y el Acoso Escolar en la Educación Básica (Asjapava) y el colectivo ciudadano Creer para Construir, AC, el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ), Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, destacó que de un total de ochocientos alumnos evaluados psicológicamente, se han detectado signos de violencia escolar en casi 66 por ciento.

Estos resultados, recalcó el ombudsman se han derivado de un programa de supervisión continua que efectúa el área especializada de la CEDHJ para valorar las condiciones de violencia que puedan presentar los alumnos de educación primaria en más de treinta escuelas. Aclaró que aunque la valoración estima la mayoría de los casos como violencia moderada, también se ha detectado violencia grave que ha originado la apertura de quejas por oficio.

De igual forma, añadió que estos datos no se limitan al concepto de bullying, debido a que, incluso en Recomendaciones emitidas por la institución, se ha detectado violencia entre los mismos niños, de profesor a alumno, entre autoridades escolares, alumnos y profesores, y de maestros a padres de familia y viceversa. Es decir, se ha presentado en varias modalidades, y a todas se les debe dar una respuesta para garantizar el respeto de derechos humanos, sentenció.

Fue enfático en que las reformas constitucionales en derechos humanos promoverán que se generen cambios en las leyes de educación para que se respeten en este rango los derechos, con el fin de investigar las violaciones, sancionar a los responsables y reparar el daño, e hizo un llamado a todos los servidores públicos para que respeten estos derechos y cumplan con las Recomendaciones que emite la Comisión.

Asimismo, comentó que con el trabajo conjunto de la sociedad civil organizada se fortalece la cultura de la denuncia y, al mismo tiempo, la difusión y respeto por los derechos humanos. “Nos encontramos en nuevos tiempos, donde la violencia no puede ser justificada en ninguna de sus formas. Los alcances y las consecuencias que se derivan de la violencia modifican las dinámicas de las estructuras sociales, y repercuten en la paz y el equilibrio social”, agregó.



En la ceremonia de inauguración del foro, previa a la conferencia, estuvieron presentes las diputadas Rocío Corona Nakamura y Noa Salazar; la presidenta del DIF Guadalajara, Lorena Arriaga de Sandoval; el magistrado Antonio Fierros, el licenciado Cesar Octavio Cosío Vidaurri y María del Refugio Ruiz Moreno, presidenta de Asjapava.

Cabe mencionar que Álvarez Cibrián recibió de manos de Cosío Vidaurri un reconocimiento por su labor de defensa a favor de los niños.